

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.541

Miércoles 7 de Abril de 1937

Telf. 1533
Apartado 12

Ejército popular

El concepto de la disciplina

La responsabilidad del individuo nace de los mismos cauces a que son verdaderos los reflejos de una postura social y de la conexión implícita de unas relaciones que se completan en un momento dado. Una fuerza aislada, sin contacto con los demás cuerpos que gravitan a su alrededor, no puede desarrollar su potencia neta, sumergiéndose en la carencia de movimientos, letargo inerte sin alteración ni ritmo.

La disciplina ha sido objeto de una minuciosa selección de métodos. La aplicación de su funcionamiento reglamentado ha comprendido el curso natural de la acción voluntaria. En sentido abstracto, la disciplina tiene sus raíces más hondas en la coacción y en el temor. Por disciplina los resortes del Estado burgués aplican el rigor de un sistema abastecido por la dominación de una clase sobre otra. Por disciplina nuestros soldados lucharon en África para beneficiar las caudalosas rentas de las empresas financieras. La noción del deber cumplido se imprime mediante la coincidencia ideológica. Los grupos sociales se reconocen por el matiz de su clasificación económica. Si una clase debe obediencia a la otra, es por la supremacía de aquella en cuanto a expresión de sus ventajosas condiciones históricas. Culmina, pues, la disciplina en la sumisión total y absoluta por el miedo, por inferioridad como clase del volumen de las grandes masas.

En el espíritu militar la disciplina ha sido la voz de mando, cuyo eco ha formalizado el cuadro lateral de los cuarteles. Actualmente, esta voz de mando debe ser el exponente de la voluntad revolucionaria. Los soldados no expresan ya un acatamiento forzado mostrándose como instrumentos de una clase voraz que mide a los hombres por el número y no por la calidad. En nuestro Ejército no puede existir el privilegio de la amistad en la que se componen cuadros de mando siguiendo las normas de antaño. La presunción de unos grados mal obtenidos pueden desviar la nitidez de una fuerza armada. Puesto que la disciplina es un acto voluntario, el respeto a la propia personalidad que persigue una finalidad colectiva, el mando, los jefes, no son más que simples representantes de la base y los más autorizados para estrechar la unión e interpretar los sentimientos de cuantos se han alistado para luchar por un porvenir risueño y halagador.

Si el mandato que se ha conferido no responde a las exigencias del momento, la disciplina, retrocede hacia sus balsas del antiguo sistema, y se convierte en un órgano abusivo por el que se humilla a los de abajo y se ensalza a los de arriba. Hay que exigir, sí, disciplina. Pero con plena responsabilidad de los que están al frente de su interpretación.

Juan VALESPINOS

Ecós de Villarreal

El pasado domingo, día 4, a las once de la mañana, en el Cine C. N. T. de esta ciudad, tuvo lugar un mitin de afirmación Socialista, en el que tomaron parte Matilde de la Torre y Ramón Lamonedá. Presidió el camarada Pascual Reverter.

Habló en primer lugar la cama-

rada Matilde de la Torre y dirigiéndose a todos los antifascistas dijo:

—Antifascistas debe ser el denominador común que una, bajo una sola bandera, a todos los que anhelamos libertar a España del fascismo.

Luego, muy admirablemente, glosó los episodios de las guerras carlistas, contrastándolos con la guerra presente carlista también y como en aquellos triunfó siempre el pueblo liberal, el pueblo liberal triunfará ahora también.

Dijo que esta es la quinta guerra del carlismo con las mismas características y con la única diferencia que en esta concurren fuerzas más poderosas, pero contra todas ellas está la fuerza poderosa del Socialismo, con un proletariado organizado que entonces no lo había.

Exaltando las virtudes del Socialismo y llamando a la unidad a todos los españoles para librar a España de la invasión, terminó su brillante discurso en medio de una salva de aplausos.

RAMON LAMONEDA

Este camarada estuvo afortunadísimo en su peroración.

Empezó poniendo de manifiesto la posición del partido socialista en los momentos actuales.

Tuvo un canto de alabanza al grado de solidaridad que prestar las regiones no afectadas por la guerra a los niños, ancianos y mujeres evacuadas de los pueblos como Madrid, azotados, acechados o invadidos por el fascismo.

Explicó el por qué del silencio del partido Socialista durante los primeros seis meses de guerra diciendo que si todos los partidos hubiesen procedido así, no tendríamos hoy problema de retaguardia.

Acometió contra los traidores a España, patrioterros falsos, ante la cual no podrán nunca responder del tremendo daño que le ha causado dilapidando su tesoro económico y artístico, inmolando las vidas de niños y mujeres y devastando sus poblaciones.

Dijo que a la hora de juzgarles no se podrá ni hablar del sentimiento de piedad.

Refirió que las fuerzas antifascistas también tienen su parte de responsabilidad, porque no han llegado al máximo de sacrificio en todos los órdenes para acelerar la victoria por la disputa de las fracciones.

Refirió que nuestra máquina de guerra no es solo de cañones, tanques y ametralladoras. Es también de azadas, de martillo, y de la pluma. Tampoco el ejército es solo de soldados; es de trabajadores también. Ni la acción es solo de metralla, sino de pensamiento de meditación.

Por eso el partido socialista quería en su silencio hacer la unidad de todos estos valores de nuestro ejército y no hablaba y terminó su discurso siendo muy aplaudido al final.

Con unas palabras finales de presidente, referentes a la exportación de la naranja, dió fin a acto, que resultó magnífico.

Luego fueron obsequiados los oradores con una comida íntima y a las seis de la tarde se trasladaron a Alquerías del Niño Perdido, en donde hablaron también.

P. CABRERA.

A todos los antifascistas

Compañeros: Los colectivistas y revolucionarios del campo no solo hemos organizado nuestra economía. También nos hemos preocupado de elevar a nuestra cultura un hermoso local, donde funcionan nuestra Escuela Nocturna y la Biblioteca.

Pero todavía nos faltan libros. Sindicatos, camaradas todos: colaborad en nuestra obra enviándonos libros.

Cortes de Arenoso (Castellón).

El Secretario,

MIGUEL SANTAPE

EDITORIAL

ANTE LA FASE DECISIVA DE LA LUCHA

No ofrece duda alguna que nos hallamos en una fase decisiva de la guerra. Esto no habrá de interpretarse en el sentido de que los bandos beligerantes se han apoyado ya en sus máximos recursos con el fin de decidir la lucha a su favor. Estamos muy lejos de eso. Nosotros, en este sentido, tenemos aún intactas enormes reservas de hombres y medios económicos, en espera de utilizarlas cuando sea menester, y en el improbable caso de que fuese preciso.

La convicción de que estamos en una fase decisiva de la contienda nos da la consideración de los factores que en ella tienen una influencia decisiva. El primordial, es la plena madurez adquirida por el ejército popular. A este hay que sumar el mejoramiento general de las condiciones climatológicas. Todo esto hace que se hayan iniciado ya las acciones amplias, adquiriendo la lucha la penetración de las actividades en los diversos frentes, con esa correlación impuesta por la quebradiza línea que aquellos adquirieron en virtud de la diversidad de los estados de opinión predominantes en el territorio nacional al producirse la criminal traición del militarismo profesional español.

Lo que esto significa y representa conviene considerarlo, con el fin de que episódicos resultados—favorables o adversos—no creen estados de opinión perjudiciales, dándonos una importancia desproporcionada. Están enfrentados dos ejércitos, dotados—en cantidad y calidad—de los más eficaces elementos de combate. Estamos ya muy lejos de aquella fase en que uno atacaba y otro se defendía, limitándose tan solo a disminuir o neutralizar el peligro que el enemigo trataba de crear. Hay dos ejércitos y dos Estados Mayores. Cada uno ha forjado sus planes y ahora moviliza las fuerzas donde y como considera más ventajoso. En estas circunstancias, la lucha tiene que ser forzosamente de alternativas varias.

Los días que van transcurridos de "verdadera lucha" nos ofrecen ya sobrados elementos de juicio. Atacaron los facciosos por el norte de Guadalajara y el ataque se transformó en derrota estrepitosa. Atacaron también por el norte de Córdoba y la derrota lleva camino de ser superior a la de Guadalajara. Estos dos ensayos forzaron una rectificación de los planes del mando enemigo. En vez de atacar, adoptan el contraataque. Como tal hay que considerar su presión de estos días en los frentes de Guipúzcoa y Extremadura. Ha visto que no le conviene ofrecernos combate en los puntos en que la lucha era prevista. El ataque del Norte es el medio de neutralizar nuestra acción sobre Oviedo y la ofensiva leal en la provincia de Burgos. La presión sobre Medellín y Don Benito tiene como objetivo frenar el desbordamiento de nuestras columnas en el norte de la provincia de Córdoba.

Este somero examen de la lucha en estos últimos días, tiene por finalidad poner de manifiesto la superioridad combativa de nuestro ejército sobre el faccioso, que queda probada ante la reiteración con que elude el combate allí donde nosotros tomamos la ofensiva, al mismo tiempo que advertir a todos de que el enemigo cuenta aún con elementos ofensivos. Es muy importante no restar valor al enemigo. No incurramos en el más grave error de los facciosos. Estos acusaron, hasta la saciedad, el grave defecto de menospreciarnos. Para ellos, nosotros no éramos más que unos cobardes y un atajo de criminales, tan sobrados de maldad como faltos de eficacia combativa. Sus grandes desastres de ahora son el fruto de su descabellada conducta anterior. Crearon en sus ejércitos y en sus partidarios una falsa moral, que se derrumbó estrepitosamente al primer choque con la realidad. Tal fué su ceguera que no tan solo restaron eficacia a sus fuerzas, sino que incluso habían elaborado su propio desprestigio, olvidándose de algo tan esencial como aquella tan magistralmente expresado por el genial Cervantes, "que tanto el vencedor es más honrado cuanto más el enemigo es reputado". Porque tanto y tanto de nosotros dijeron, que si el triunfo les correspondiese no tendría otro fruto que el de permitirles saciar todas sus criminales ansias de ruín venganza, toda vez que nosotros carecíamos de toda cualidad para realzar su triunfo.

No olvidemos nosotros que luchamos contra un ejército y tengamos presentes sus recursos, méritos y posibilidades, para medir en todo su valor la gloriosa epopeya del heroico Ejército Popular y no desalentarnos ante posibles éxitos parciales de la facción.

Gobierno civil

Acuerdos de la Comisión Provincial de Abastos

En el despacho oficial del Gobernador civil y bajo su presidencia, celebró en el día de ayer una reunión extraordinaria la Comisión provincial de Abastos, con objeto de estudiar el editorial que, enjuiciando su actitud, se publicaba en el HERALDO DE CASTELLÓN de fecha cinco de los corrientes.

Después de una ligera discusión, se acordó por dicha Comisión provincial, lo siguiente:

Primero: Pasar el citado editorial a los Tribunales de Justicia.

Segundo: Que todos los vocales de la Comisión lleven su actuación ante los organismos o sindicales que les nombró para representarlos en la misma, a fin de que por ellos se apruebe o desapruébe su gestión; y

Tercero: Invitar al autor de dicho editorial o cualquier otra persona que pueda tener conocimiento de algún hecho contra la Comisión o cualquiera de sus componentes para que de una manera clara, concreta y terminante lo denuncie y lo justifique.

Acordándose asimismo dar la mayor publicidad a estas conclusiones, a fin de que por todos los ciudadanos se tenga conocimiento de ellas y puedan ejercitar el derecho que en la tercera se les otorga.

Castellón 7 de abril de 1937.
LA JUNTA

CONSEJO MUNICIPAL

Un debate sobre los abastos

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió el Consejo municipal en sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde, José Castelló-Tárrega y Arroyo.

Se aprobó por unanimidad el acta de a sesión anterior, entrándose en el

DESPACHO DE OFICIO.

Son leídos los documentos siguientes: Orden del Ministerio de Comercio para que los Consejos municipales y provinciales se hagan cargo del activo y pasivo de las extinguidas comisiones de abastecimientos; una carta del Ayuntamiento de Madrid agradeciendo las atenciones tenidas con la Banda municipal y otra agradeciendo el envío de víveres a aquella capital.

Pasan al estudio de la comisión correspondiente varias solicitudes y se concede una subvención de 250 pesetas a Manuel Giménez, por haber sufrido su vivienda desperfectos el día del bombardeo, y se aprueba una extensa relación de facturas y certificaciones.

Igualmente se aprueban los siguientes dictámenes: de la comisión de Asuntos Rurales, solicitando del gobernador autorización para colocar cebos envenenados contra los animales dañinos; de la comisión de Gobernación; aumentando el sueldo a un empleado municipal, creando una plaza de inspector de Arbitrios y ratificación del mismo, creando una plaza de oficial segundo de Secretaría y ratificación del mismo, concediendo licencia a dos empleados municipales, otro reservando una plaza a un subalterno, suspendiendo de empleo y sueldo a un subalterno. De la Comisión de Sanidad y Asistencia Social: nombramiento de un médico para asistencia domiciliar, ratificando la entrega al Consejo provincial de Instituciones benéficas y otro sobre pago de obligaciones municipales.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se aprueba un dictamen sobre la venta de un lote de leña valorado como mínimo en 600 pesetas procedente de la poda del arbolado de la ciudad y una moción de la Alcaldía sobre la tarifa que se ha de confeccionar res-

Pasa a la cuarta plana.

Cómo actúan los fascistas franceses en Barcelona, contra el Gobierno y en favor de los facciosos

Madrid (4 t.).—En el servicio especial del periódico "Politica" se publica una información, fechada en París, dando cuenta de la activa labor de espionaje que en Cataluña realiza la organización fascista francesa "Cruces de Fuego".

Agentes de esta organización fascista, que prestan servicio como voluntarios en el Consulado francés de Barcelona, sirven de enlaces y puntos de apoyo. A poder de las autoridades ha llegado un escrito detallando lo que ocurre en el Consulado.

Los fascistas de Barcelona se comunican con sus colegas franceses por medio de un individuo llamado Mr. Vayart, representante de productos químicos.

Le ayuda en esta labor Mr. Valfert, que se dedica especialmente a facilitar las evasiones de fascistas, sirviendo de enlace con el barco que hace el recorrido Barcelona-Marsella y viceversa.

De la exportación de capitales y joyas de los facciosos se ocupa Camille Robin, agente comercial del Consulado francés en Barcelona.

Este último individuo debía haber sido recientemente jubilado, pero por recomendación de otros fascistas del Ministerio de Comercio en Francia, continúa desempeñando su cargo en el consulado de Barcelona, desde donde hace frecuentes viajes a Francia. Se ocupa especialmente en exportar valores de la Chade, que tienen gran demanda en Alemania e Italia.

Una de los agentes de los fascistas españoles en Francia, es Mr. Hazary que tiene también una oficina en Barcelona, en la Gran Vía Layetana y se comunica con clave, utilizando un servicio oficial del Gobierno francés.

Actualmente se encuentra en Marsella, esperandol a llegada de unos militares escolares que puen

san embarcar después con dirección a Sevilla.

Hace pocos días fué sacado de Barcelona, por igual procedimiento a los que anteriormente se han venido poniendo en juego, el padre del general Mola.

También espera Hazard la llegada de joyas de la familia Clavalores de la Chade, pertenecientes a un lote de Cambó y Viladomat, que han sido donados a los facciosos para compra de material de guerra.

En el consulado existe exprofeso un servicio para guardar joyas y valores, que salen después de Barcelona por barco.

También hay otros servicios, como el de pasaportes, del que se encarga de llevarlos a la firma uno de los voluntarios para evitar que los interesados sufran interrogatorios que los pudieran poner en descubierto. Algunas veces se mandan pasaportes con extractos de españoles y nombres franceses y como quiera que este servicio es oficial, no hay más remedio que despacharlos.

En el barco requisado por el Gobierno francés salen unos 20 franceses y de 250 a 300 españoles en cada viaje.

El pasaje en este barco es gratuito, pero los militares tienen que hacer un donativo por cada pasaje, que se destina a engrosar los fondos de las organizaciones fascistas francesas. Estas llevan recaudado poro este procedimiento más de trescientos mil francos.

Dichas organizaciones están a cargo de José Martínez, naturalizado francés después de la guerra y que actuaba con anterioridad al movimiento subversivo como director de la Oficina francesa de turismo de España.

Ahora reside en París, en el hotel Embassadeurs, desde donde realiza, además, una campaña de terror contra los izquierdistas españoles.

La Liga de Derechos del Hombre ante los acontecimientos de España

Madrid (4 t.).—La Liga Española de los Derechos del Hombre ha publicado un manifiesto en el que expresa su dolor ante los acontecimientos de España y hace un llamamiento a la solidaridad internacional.

Interesantes manifestaciones del ministro de Industria

Valencia (4 t.).—El ministro de Industria, Juan Peiró, en una entrevista publicada en un periódico, elogio los acuerdos a que han llegado la C. N. T. y U. G. T. en Asturias y en Aragón.

Este acuerdo, dice, es lo único serio y responsable que se ha hecho respecto al encauzamiento de la nueva economía y en cuanto a materia de organización revolucionaria.

La zona más templada, la más inteligente de la C. N. T., estuvo siempre en Asturias. Por eso no me sorprende el acuerdo de los cenetistas y ugetistas, para el control de las industrias.

Han comprendido que la misión de los Comités de Control no es otra oca que una colaboración desinteresada, dando ejemplo a esos comités donde por cada burgo desaparecido ha surgido una legión de explotadores que viven sin trabajar.

El acuerdo de Asturias puede señalarse como una ejemplar lección.

Ignoro por qué en Levante no se hace lo mismo. Creo que Levante no será refractario al acuerdo tan pronto como éste llegue a conocimiento de los trabajadores, pues no hay que olvidar que ha habido que improvisarlo todo y del desorden, inherente a toda improvisación se van aprovechando los irresponsables y singularmente los indeseables que anidan en la retaguardia.

Cuando conozcan este acuerdo las organizaciones de Levante, elaborarán sin duda otro igual o muy parecido al de Asturias, porque esto es lo más sensato y lo más revolucionario.

Mientras se aplasta al fascismo se puede hacer una obra auténticamente revolucionaria, que empiece por anular los errores que se vayan advirtiendo. Esos errores han ido en menoscabo, no solo de la economía general, sino de todas las economías. No quiere ahondar más, porque habría de repetir lo que dije hace ocho meses, cuando todo el mundo callaba, y transigía con lo que era y es recusable.

Ahora hay una pugna en la preponderancia de los partidos políticos en auge antes del 18 de Julio y las organizaciones sindicales. Creo que merecen la preponderancia las últimas y al proletariado corresponderá levantar con esfuerzos y sacrificios la economía destrizada por la guerra.

Capitán de Asalto muerto en el frente de batalla

Madrid (4 t.).—Ayer murió en el sector del Jarama durante uno de los avances leales, el capitán Venancio Miguel Olmos, del cuerpo de Asalto.

Anteriormente pertenecía al Batallón de Numancia.

Esta mañana se verificó el entierro al que asistió gran concurrencia.

Protesta del Gobierno vasco por los bombardeos de Durango

Madrid (4 t.).—En nombre del Gobierno autónomo vasco, el consejero de Gobernación ha publicado un telegrama de protesta por el doble y brutal bombardeo de Durango.

En el mismo dice que los cónsules inglés y francés han sido testigos del horrible drama, así como de la sensatez de los habitantes de Durango, no habiendo

El deán de Canterbury

El bombardeo de Durango ha tenido notarios de excepcional relieve que pueden dar fe exacta de la monstruosidad cometida. Estos notarios son el deán de Canterbury y unas damas que le acompañan en sus excursiones por España y que han tenido ocasión de presenciar este lacerante episodio de la barbarie fascista. Porque el bombardeo de Durango ha vuelto a repetirse. Hay, por lo visto, interés en destruir hasta la última piedra del pueblecito vasco, y los aviones negros han tornado, en días consecutivos a descargar su metralla sobre la capital del duranguesado. Tantas raíces tiene la leyenda que los facciosos han hecho, con sus difamaciones en torno a nuestra supuesta persecución religiosa, que ha sido conveniente la visita de estos ingleses, que, si algo primordial traían como ansiedad de su visita, era precisamente comprobar si era cierta esa sombría historia que nos adjudican. Los facciosos, como apercibidos de ello, les han brindado un buen testimonio, quizá el más cruel y tremendo testimonio que podía urdir la imaginación más depravada.

Tenemos nosotros el triste privilegio —el privilegio determinado por nuestro estancamiento histórico— de aparecer todavía afanados en luchas religiosas, que tuvieron sus ciclos trágicos en siglos pasados, pero que todavía en España parecen conservar su alucinación dramática.

Mas he aquí que estos religiosos ingleses, que venían, sin duda, atraídos por el tufillo de una España desgarrada por preocupaciones inquisitoriales y revolucionarias, han visto la más feroz estampita que pudiera dibujarse por la profanación. Una estampa tan dolorosa, en la que nosotros, efectivamente, hemos puesto algo: las víctimas. Lo demás lo pusieron ellos. Y lo demás era, nada menos, que un hecho que está limitado por dos polos igualmente repugnantes: el sacrilegio y el crimen.

El deán de Canterbury, y estas damas inglesas, es disponen ahora a volver a Inglaterra. Quizá no necesiten hablar. Quizá lleven en su propio semblante todo el horror de la escena que presenciaron, en la que no faltó ningún detalle, por monstruoso e inconcebible que éste parezca. Durango es hoy un pueblo que se ha convertido en fosa. Transitar por aquellas ruinas, es recoger las huellas sangrientas de una ferocidad, impropia de los humanos. Tanta ha sido la crueldad, que los facciosos —como siempre— se han apresurado a imputárnosla a nosotros. Pero, al mismo tiempo que sus emisoras defendían la infamia de esta imputación, los aviones negros volvían a Durango, para recrearse en lanzar nuevas bombas sobre las ruinas. Y este ha sido el espectáculo que pudo ver el deán de Canterbury.

Está Vitoria al alcance de los cañones y Vitoria no se ha sentido desgarrada por nosotros. Está Oviedo bajo nuestros fusiles, y Oviedo, pese a todo, muestra las brechas más hondas allí donde se fueron refugiando, para atacarnos, los defensores de la ciudad. La propia Catedral ovetense, cuya torre ha sido amputada a cañonazos, tiene en sus muros muchos impactos de nuestras baterías. Allí han quedado clavados. Son huellas de la lucha, que quizá perduren, como documento histórico. Las que no pueden perdurar, porque ya están pudriéndose bajo tierra, son esas otras huellas de las ametralladoras facciosas instaladas en la Catedral de Oviedo, cuyos disparos no se clavaban en los muros, sino en la carne de nuestros soldados, muchos de los cuales cayeron, por los balazos que escupía la torre, cuya aguja de acero, terminada en cruz, no hacía otra cosa, sino sembrar la muerte.

El deán de Canterbury, cuando hable a sus fieles de la España sombría y bárbara, no podrá referirse a nosotros.

Homenaje del Círculo Republicano Español a García Lorca

Valencia (4 t.).—En la presidencia del Consejo de ministros se ha recibido el siguiente despacho:

"Habana. — Homenaje García Lorca, organizado por Círculo Republicano Español con la cooperación de escritores Juan Ramos Giménez, Suárez Solís, Amado Blanco y Angel Lázaro, congregó personas que, con indescriptible entusiasmo, hicieron acto de adhesión a la República y a su Gobierno legítimo.

Presidió el acto el encargado de Negocios de España y asistió el embajador de Méjico. Firma, Francisco Almunia, presidente Círculo Republicano Español de La Habana.

El Presidente del Consejo ha contestado al anterior cable en los siguientes términos:

"Francisco Almunia, Presidente Círculo Republicano Español. — Recibí su telegrama fecha 5. Nombre Gobierno y pueblo republicano agradezco adhesión expresada acto Teatro Nacional, a los ilustres escritores que cooperaron a la importancia de la reunión.

Ruégole transmita igualmente mi gratitud y en general mi saludo y el del Gobierno de la República a toda la colonia española. Francisco Largo Caballero."

El jefe de la Comisaría de Guerra conferencia con el general Miaja

Madrid (4 t.).—Ha regresado de su viaje a Valencia el jefe de la Comisión de Guerra Antón, el cual esta mañana celebró una extensa conferencia con el general Miaja.

En un accidente resulta muerto un jefe de brigada

Madrid (4 t.).—Cuando se dirigía a visitar la línea de fuego el jefe de Brigada del primer cuerpo del ejército, Rafael J. Carrasco, sufrió un desgraciado accidente de automóvil, en el que encontró la muerte.

Era miembro del Comité Central de la J. S. U.

La policía costeará las insignias de la laureada para el general Miaja

Madrid (4 t.).—Por iniciativa de la Comisaría del distrito de Chamberi, los agentes de la misma costearon las insignias de la Gran Cruz Laureada que se ha de otorgar al general Miaja.

Disposiciones oficiales

Valencia (4 t.).—La "Gaceta" publica una orden de Marina y Aire, disponiendo que entre los individuos movilizadps de los reemplazos del 32, 33 y 34 y voluntarios y reclutas del 35, incorporados últimamente, se proceda a la organización de cuatro batallones de aviación militar.

Los batagones uno y dos se formarán en Murcia y el tres y el cuatro en Barcelona, designandp para el mando de los primeros al teniente coronel Federico Rivadulla y de los últimos al comandante Enrique Navarro Marqués, quienes de acuerdo con los delegados políticos de las fuerzas aéreas, designarán los cuadros de mando que ha de procurarse queden constituidos por personal voluntario del arma.

Teatro Municipal

COMPANIA DE COMEDIAS VALENCIANAS DE PEPE ALBA

Este actor valenciano, con la compañía de comedias que acaciuilla, reapareció ayer en el Teatro Municipal, haciendo su presentación con la farsa cómica, así la titulan sus autores Manuel Soto Lluch y Juan Sánchez Gil, "La teua dona, la meua y la del atre".

La popularidad de que goza en Castellón el saladisimo Pepe Alba se patentizó nuevamente con un lleno completo.

De la obra representada poco cabe decir, por lo manido del asunto y su vulgar exposición.

Se trata de una farsa de enredo, con ribetes vodevilescos al uso de tantas otras, en la que abundan las situaciones cómicas, provocadas por un incansante quid-pro-quo, pero carente de ingenio y originalidad.

En la interpretación, la gracia cómica personalísima de Pepe Alba provocó la risa explosiva del público, secundándole en méritos Campos, Goda y Palmira Fabra. Cortés tuvo algún chispazo feliz pero su cometido palideció por un absurdo amaneramiento, en el que puso mayor empeño. Los demás comediantes contribuyeron a la buena acogida que en esta nueva visita les dispensó el público.

CRONICA

NOMBAMIENTO DE JUECES

Por el Ministerio de Justicia ha sido nombrado juez de Primera Instancia e Instrucción interino del Juzgado de Segorbe, don Juan Romero Montesinos y de Lucena del Cid, don Francisco Pastor Mané.

